
【所属名：能生事務所 有線テレビ係】 

【会議名：令和元年度第１回放送番組審議会・有線テレビジョン放送施設運営委員会】 

会 議 録 
作成日 令和元年７月 16日 

日 令和元年７月 11日（木） 時間 13：55～15：00 場所 
能生生涯学習センター 

２階能生地区公民館 

件 

名 

議題⑴ 会長及び副会長の選出について（公開） 

議題⑵ 放送施設運営に関すること（公開） 

・令和元年度事業運営計画について 

議題⑶ 放送番組審議（公開） 

・４月１日(月)～４月７日(日)放送「もうすぐ１年生」について 

出 

席 

者 

【出席者】 ５名 

 放送番組審議会・有線テレビジョン放送施設運営委員会委員 

  吉田委員、岡田委員、齋藤委員、中村委員、橋立委員  

【事務局】 ６名 

  総務部 山本部長  総務課 大西補佐 

能生事務所 土田事務所長、橋立係長、池亀主査、磯谷主査 

傍聴者定員 － 人 傍聴者数 － 人 

会議要旨 

１ 開会（13：55） 土田事務所長 

 

２ 部長あいさつ 山本総務部長 

 

３ 委員及び職員紹介 

 

４ 議事 

⑴会長及び副会長の選任について 

事務局が選出案を委員に提示し、承認された。 

会長…吉田 猛   副会長…岡田 深幸 

 

⑵令和元年度事業計画について 

【事務局】資料に基づき、令和元年度の事業計画について説明 

【出席者】意見等 

委 員）使用料免除の対象とは、どんな条件か。 

事務局）ＮＨＫの受信料免除世帯と、生活保護受給世帯が対象となる。 

委 員）免除世帯は増えているのか。 

事務局）ＮＨＫ免除世帯は増える傾向にある。 

委 員）ＮＨＫの免除世帯の条件は。 

事務局）非課税世帯が対象で、100％免除となっている。 

 



委 員）消費税の改定で、有線テレビ使用料も改定するか。 

事務局）今年度は現行のままだが、来年度以降については今後協議していく予定。 

事務局）市の方針としては、今年 10月に消費税が改定されても各種使用料の改定については、 

    来年 4月に繰り下げて対応する予定。ただし、指定管理者制度導入の施設については、 

    10月から改定する。有線テレビ施設使用料については、来年 4月の改定で協議していく。 

事務局）今年度は 72,500 千円の予算だが、2.3 年前から比べると、予算の規模が小さくなってい

る。これは起債の償還分が終了したためである。 

委 員）施設保守管理費でオーバーホール委託する自主ﾍｯﾄﾞｴﾝﾄﾞとは何か? 

事務局）自主制作番組を放送するための機器。11ch の番組を制作する機器で、オーバーホールす

ることで、寿命を延伸する。 

委 員）気象用サーバの借上とは何か。 

事務局）113chの気象チャンネル 4分割画面のうち右下に出てくる文字テロップにかかる管理サー

バである。これまでは施設整備事業費で更新していたが、サーバは 5年毎に更新が必要な

ため、今年度からは、施設運営事業費でリースという形で対応する。 

 

⑶放送番組審議 

・「もうすぐ１年生」について 

【事務局】 

資料に基づき、もうすぐ１年生（４月１日(月)～４月７日(日)放送）について説明。 

【出席者】意見等 

委 員）就学前の園児の期待感が表れていてよかった。 

    入学前に、カメラに向かいマイクを持って発表する貴重な経験ができたことは、園児に 

とってもよかったのではないか。 

日頃から大人との関わりを深めている保育園の園児は、特に堂々として見えた。 

全体的に、ハキハキとよく発表できていた。 

ＢＧＭ、文字テロップは、やろうと思えば色々できるだろうが、今年度初めて制作した番 

組としては、内容に適したＢＧＭ、文字だった。 

委 員）「ぴかぴかの１年生」よりも、子どもらしさが表れていた。 

    学校で撮影がされていた時は、緊張している様子だったが、今回は子どもらしくてよかっ

た。 

    名前を言ったり、文字で紹介したりしたのはよかった。 

委 員）子どもたちが非常に可愛く、最近報道されている事件や事故に、子どもたちが巻き込まれ

ないように、これからも素直に大きく育って行って欲しいと思わせる番組だった。 

    少子化が進んでいるので、小学校入学前の子どもだけでなく、中学校入学前の子どもにも、

将来の夢などを語ってもらってはどうか。 

    名前の前に「わたしは…（○○です。）」としっかり言えていたことに感心した。 

 事務局）園児のコメントは、ほぼ保育園にお任せしたが、よく練習していただいていた。 

委 員）練習の成果がよく出ていた。お辞儀の仕方に、子どもらしさが垣間見られた。 

    構成・ＢＧＭ・文字などほぼ完璧だった。 

委 員）オープニングのチューリップの映像とリズミカルな音楽が、新１年生の番組にふさわしい



作りだった。 

    子どもたちの声も、しっかり聞き取りやすかった。 

    頑張りたいことをたくさん言っている子どもがおり、保育園や家庭での様子を連想させ、

微笑ましかった。 

    発表する子どもの背景が保育園によって様々で、楽しく見られた。 

委 員）卒園児がたった一人の園もあり寂しく感じたが、他の保育園と交流しており、小学校で一

緒になることを楽しみにしているという発表にほのぼのとした。 

 

５ その他 

 委 員）楽々体操は定番でファンも多いようだが、楽々体操よりさらに動きの大きい体操の放送も

検討してもらいたい。 

事務局）楽々体操は、当初、健康増進課の依頼により撮影、放送したものなので、健康増進課と相 

談してみたい。 

委 員）体操の効果など解説付きで、もう 1つお願いしたい。 

事務局）地区運動教室、健康体教室などの参加促進と合わせて、市民の健康づくりに役立てられる

よう検討をしていきたい。 

事務局）民放のような視聴率調査はできないが、多くの方に見ていただいている反響を感じる。 

委 員）楽々体操は、かなり浸透している。 

委 員）「信越トライウォーク」をよく視聴する。市内外、県外の情報が楽しみ。 

 事務局）ＣＡＴＶ局合同制作の新春特番「お国自慢サミット」は、全国 370万世帯に配信するなど、

地域の情報発信に寄与している。 

委 員）放山の気象観測所は廃止すると聞いていたが、まだデータが出ているのではないか。 

事務局）昨日、スキー場施設全体の電源を落としたので、停止した。 

  

６ 閉会（15：00） 

 


